

= 10 月 =

NO. 272



広報

ゆくわ

昭和44年10月10日

編集と発行 市長公室企画広報係

毎月1回 10日発行 1部10円

昭和43年8月20日 第3種郵便物認可



1世紀に近い歳月があの顔にもこ  
の顔にも深く深くさざみこまれて  
いる限りない体験と豊かな常識を  
ひめて珠玉のように貴い顔、顔、顔と  
うかいしまでも長生きしてください

(みその)  
(市長と歓談する聖老人ホームのおとしよりたち)





# 広域市町村圏スタート

十月三日北薩広

城市町村圏が正式に発足しました。

これは、本年度

から国が重要施策の一つとして強力に推進していた構想であり県下ではトップに指定されました。

この広域市町村

圏は、阿久根市、

出水市、長島町、

高尾野町、東町、

野田村の二市三町

一村で、北薩広域

市町村推進協議会

をつくり、推進す

人口約十万八千

人の

総面積五百七十七・六五キロ

メートルとなりており歴史的に

も、地理的にも、また現在の生活

面としても最も密接な関係にある

地区です。

この区域の構成は、きめの細か

い身近かな行政は今までの市町村

の仕事としてその実情に

合った行政を行いつつ、一方広域

の仕事としてその自治体の実情に

的に行はれており、その結果があげようというものです。

## 北薩二市三町一村で推進協議会

# 道路やごみ処理場を共同で

阿久根市・高尾野町・東町  
出水市・長島町・野田村



出水地区広域市町村圏

また現在着工が決定している黒之瀬戸架橋についてもいつそう強力に推進され早期の完成が期待されています。

協議会の委員は、各市町村二名

で市長、議長が決っており、事務局の職員も各市町村二名を派出して計画策定に当ることにしていま

す。

◆対象

市内小・中・高校をはじめ、

一般読書グループ会員のかた。

◆感想文の長さ

小学校の部、原稿用紙三枚

中学・高校・一般の部、原稿用紙五枚程度。

◆内容：読書についての感想

◆締め切り：十月末日

◆提出：小・中学生は学校図書館

協会、高校、一般は市立図書館

●親和会仏教育年会

一千円

●眼鏡めよ淨士真宗（坂田家）

●中國驛馬伝（吉田東州）

●国防と現代（大丸秀雄）

●貝がら（月ノ木正雄）

●献本・献金

●読書週間

●開催地

●開催期間

●開催時間

●開催場所

●開催日

●開催月

●開催年

●開催場所

●開催日

●開催月

●開催年

市立図書館では、つまとのお読み書き感想文を募集します。

読書感想文を募集

## 放し飼いは罰金

十一月から犬条例を改正

この三つ条項にあります

をかんだ犬に対する措置

をしなければなりません。③飼い

犬をみたりに捨てたり下の罰金が課せられます。

していません。④犬を倒してしま

しておかなくてはなりません。⑤犬の

処理やつないところをつねにきれいに

しておかなくてはなりません。⑥犬の

処理やつないところをつねにきれいに

読書週間

十月二十七日から十一月九

日まで

読書はわれわれの教養と知性を高めます。読書にとっていまがいちばんです。ぱりぱり読みましょう。

## 県漁船漁業振興大会

第一回鹿児島県漁船漁業振興大会が九月二十六、二十七日市内会館で行なわれました。

がそれまで体験を行ないました。

山下小に水生植物園が完成、生徒に喜ばれています。

これが生植物園は十年前の卒業生が母校として、母校にお世話を喜んでいます。

## 自動車税

二期分の納期です。

県全県の漁船漁業者が一同に集まり、体験発表や研究会を行ない、知識や技術の交流をはかり、ここで得た知識や体験を持ち帰り、漁村振興をはかることを目指して行なわれたものです。

阿久根市から西日漁協の中野善一さん、黒之浜漁協の梶尾智一さん



山下小に水生植物園が完成、生徒たちが喜んでいます。これが生植物園は十年前の卒業生が母校として、母校にお世話を喜んでいます。

## 環境衛生大会

## ウニ90トンを移植



住みよい街づくりを基本目標に各分科会をはじめ全体会、講演など熱心に討論研究が行なわれました。

また、当日は環境衛生関係労働者として衛生自治会から感謝状をくりました。

\*団体：高之口、上原、\*個人：大橋一雄・羽田義成

キロ以上の海岸線にめぐまれ、すべてがウニの生息地に適しています。この放流されたウニは来年の五月頃捕獲し、阿久根名産のウニとして全国に出荷されます。

同久根市は四十年代のうちに環境衛生大会が九月十七日市民勝・波音岩城・野口佐吉・阿常義が開催されました。

西日漁協でウニの移植をはじめました。ウニは外海では波が荒く捕食活動が思うようにできず、そのため殻はできても実はできません。



住みよい街づくりを基本目標に各分科会をはじめ全体会、講演など熱心に討論研究が行なわれました。

また、当日は環境衛生関係労働者として衛生自治会から感謝状をくりました。

\*団体：高之口、上原、\*個人：大橋一雄・羽田義成

キロ以上の海岸線にめぐまれ、すべてがウニの生息地に適しています。この放流されたウニは来年の五月頃捕獲し、阿久根名産のウニとして全国に出荷されます。

## 山下小に水生植物園

今月は自動車税第二期分の納期です。早めにモリの郵便局にはウキグサ、ミンコウキクサ、ヒンジモなど約十五種類の植物が植えられています。生徒たちはいい理科教材ができたと大いに喜んでいます。

(川内財務事務所)

昭和四十五年度成人式に参加されるかたは昭和二十四年一月十六日から昭和二十五年四月一日までに生まれたかたで、市に住民票があるかたとします。

ただし、市に住民票がなくとも親権者が市内に住んでおり、本人が式に参加する場合に限ります。

令該当者は十一月末日まで市教育委員会に、住所、氏名、生年月日をご連絡ください。

市教育委員会に、住所、氏名、生年月日をご連絡ください。





大川中剣道部きょうの歴史は、すべてこの下瀬和吉さんの献身的な指導のたまものといえる。



道場に勢ぞろいの彼女らの顔には、すでに少女の笑いを見ることはできない。



学校近くの霧島神社はかっこうの鍛錬の場所である。

## カメラ・アルホ

### おさげ髪の剣士たち

大川中の校長室には、13本の大優勝旗が並んでいる。そのほか無数の優勝たてやカップ、これらにはすべて大川中剣道全国大会、九州大会県大会制はの悔やく記録が刻みこまれている。この大川中剣道部に14名のおさげ髪の剣士たちがいる。

1年生4名、2年生10名の彼女らの願いは、一日もはやく日本一の女子剣士となることである。



防具をつけてのはげしいけいこ中の彼女らからはとうていセーラ服の少女を想像することはできない。



竹刀片手に、田んぼ道をいそぐ彼女らはやはり可愛いいい中学生にかわりはない。

## 郷土の地名 =9=

古戦場にちなんだ地名

## 「薦牟田」と「首取田」

阿久根中学校の西側の水田は「薦牟田」といい、また東側の水田一帯を「首取田」と呼んでいたが、これはつぎのような故事からという。

それは、今から750年も昔、この水田一帯がまだ海で、潮の溝干て干潟となる頃のことであった。

阿久根は、豪族の莫称氏が治めており、今の阿久根中学校の東側、小田の城、その南の賀茂城（城の岡）によって、この豪族に備えていたが、この両城はともに、その山麓を深い底なしの沼地でとりかこまれて、天然の障壁となっていた。

この頃、その年も暮れ近くの12月、山門院（野田）方面からの敵に攻撃をうけた。敵はひそかに波留部落に軍勢を



進め、干期を見はからって、一挙に本陣の賀茂城を攻略する計画をたてたのである。

しかし、莫称方もさるもので、間者（スパイ）を四方にはなって敵の計略を知ると、急いで農民から稻穀を集め、夜ひそかに両城下の沼地でとらかこまれ、稻田を張った。

この計略を知らぬ敵は、その翌日、まだ夜も明けきらぬ中を、騎馬隊を先頭に両城めがけて押し寄せた。われ先きと先陣を越えて突進した敵は、もののみごとに轟を敷きつめた底なしの沼田に突込んでしまったのである。重いかぶとに身をかためた敵兵は、深く沼田に投げ込まれて身動きができず、その中に、城中から射かける而あられの矢を受け、城中から繰り出した莫称方につづつに討たれていた。

ことに、小田の城の前面に突込んだ敵兵は、もがくだけで底なしの沼田深く沈み、全滅したのであった。こうして敵は大敗して逃げ帰った。この時から両方の水田を「首取田」、「首取田」と呼ぶようになった。（市立図書館長）

和牛の振興は飼料つくりから  
いわれるほど、和牛飼育にはきっときれないものです。  
少なくとも和牛一頭当たり五アール以上の飼料が必要です。刈り取った草のあと作刈り取り前につぎのような飼料作物をつくりましょう。

## 刈り取り前に

普通水稲の刈り取り前にまく場合、水を落して足あとがつく程度の湿りがある場合が適当です。

水田十アール当たり

イタリアンライグラス二キロ

△肥料

基肥料は必要ありません。

稻を

刈り取つて一週間くらいしてから

十アール当たり窒素、磷酸、カリ、

△刈り取り

それぞれ約五キロを追肥し、刈り

取りごとに二十キロの追肥が必要

です。

種子は十アール当たり、イタリア

ン三キロ、青刈エンバク八キロを

六十センチのすじまきかばらまき

にします。

五キロ、レープ（なたね）〇・一キロの割合の種子を洗たく桶などに入れてよく混ぜ合わせたあと、良くなじませ、畑を刈り取る前に上からばらまきにします。

△肥料

稻を刈り取つたあとが畑の場合

うね立し、すじまきにしますが、

刈り取りができるだけ早くまくよ

うにしましよう。

イタリアンは九月下旬から十月

上旬と八月下旬から十一月下旬、

青刈エンバクは十月上旬と九月上旬から十二月下旬までが適当な時期です。

種子は十アール当たり、イタリアン三キロ、青刈エンバク八キロを

六十センチのすじまきかばらまきにします。

## ビール麦を栽培

カンショウづるの乾燥したものは、フスマと端じ程度の栄養価があります。施肥してず畜飼料として用いるのが最もよいでしょう。

カシヨづるの乾燥したものは、フスマと端じ程度の栄養価があります。施肥してず畜飼料として用いるのが最もよいでしょう。

カシヨづるの乾燥したものは、

カシ